



# La Presidenta se pronunciará después de la elección en EU

**EMIR OLIVARES  
Y ALONSO URRUTIA**

El gobierno de México se pronunciará sobre la elección en Estados Unidos hasta que las autoridades electorales de ese país concluyan el proceso, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

La víspera que se celebre la elección, incluida la presidencial, en Estados Unidos, la mandataria comentó que tal como lo hizo el ex presidente Andrés Manuel López Obrador hace cuatro años, esperará para pronunciarse hasta que se publique el resultado.

“Vamos a ver qué pasa mañana (hoy), quién obtiene la mayoría, si es que mañana hay un resultado o posteriormente, y nosotros nos vamos a manifestar hasta que no se termine todo el proceso electoral de Estados Unidos. Así debe ser, así lo hizo en su momento el ex presidente López Obrador, y es la misma actitud que debe tomar el gobierno de México”.

Tras el proceso electoral estadounidense, realizado el 3 de noviembre de 2020, en el que compitieron Joe

Biden y Donald Trump, López Obrador aguardó hasta la conclusión, y el 15 de diciembre de ese año felicitó a Biden por su triunfo.

En la mañana de ayer, en Palacio Nacional se le preguntó a la Presidenta sobre el tema de la elección estadounidense, que se celebra hoy, ante lo que aseveró que su gobierno respetará la decisión del pueblo y trabajará de manera conjunta con quien resulte ganador (sea Kamala Harris o Donald Trump).

“Una vez que las instituciones estadounidenses electorales tomen su decisión respecto al próximo presidente o presidenta de Estados Unidos, estaremos ya en contacto” con quien sea electo, remarcó.

Enfatizó que continuará la colaboración en asuntos de la agenda bilateral, “desde los temas de migración; del fentanilo, que es un tema importante para Estados Unidos por razones humanitarias; pero también otros que importantes, como el tráfico de armas a México, y los de la relación comercial y con el resto del continente americano”.

Sheinbaum resaltó que su gobierno realiza además un trabajo importante con empresarios, “y

queremos fortalecerlo aún más, para mostrar la importancia que tiene el tratado comercial para Estados Unidos; el T-MEC no sólo beneficia a México, sino también de manera muy importante a Estados Unidos y Canadá (...) El tratado nos complementa, no hay competencia entre nuestros países”.

## Servicio exterior

Por otro lado, a pregunta sobre cuáles serán sus criterios para elegir a los diplomáticos que representarán a México en otras naciones, la mandataria sostuvo que, en primer lugar, se basará en el servicio de carrera en el exterior, pero, por otra parte, propondrá personalidades que puedan ser nombradas para esos cargos.

Hace unos días, la Presidenta afirmó que los actuales embajadores de México se mantendrán de inicio en sus puestos y que el canciller Juan Ramón de la Fuente hará una valoración para las designaciones; asimismo, garantizó que el embajador en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, permanecerá en esa labor.